
An die Bürgermeisterin
Frau Ulrike Drossel
An den Vorsitzenden
des Planungs-und Bauausschusses
Herrn Wilfried Brinkmann

74.07.2020

Gemeinde Holzwickede

Eing. I {. Jan. 2020

Antrag an den Planungs- und Bauausschuss zum Thema Gemeindewerke

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,

Anfang des Jahres 2019 begann die operative Arbeit unserer Energienetze GmbH. Geschäftszweck
unserer Energienetze GmbH ist die Verpachtung unserer örtlichen Gas- und Stromnetze. Aus
Marketinggründen blieben wir bei der Bezeichnung Gemeindewerke, um auch Geschäftsbereiche
später erweitern zu können.
Wir möchten, dass unsere Gemeindewerke Motor für die Energiewende werden und für die Zukunft
innovative und Bürgernahe Entwicklungsmöglichkeiten bieten.
Der Anteil erneuerbarer Energien beläuft sich in NRW auf 11olo. Der Bereich Photovoltaik davon nur
bei 5%.
Als Kommune sind wir gefordert, .bei der Entwicklung und Steigerung unseren Beitrag zu leisten.
Die Energiegewinnung für das kommende Rat- und Bürgerhaus wird vornehmlich über Photovoltaik
erfolgen.
Damit ist es die erste größere Energiequelle auf einem Gemeindegebäude. Ein kleine Anlage
befindet sich auf dem Dach des Schulzentrums.
Wir möchten den Bereich erweitern und die Verwaltung bitten, Dächer der Grundschulen
diesbezüglich zu überprüfen. Eine. Photovoltaikanlage wäre ein weiterer Beitrag zum Klimaschutz,
rentierlich und hätte auch einen pädagogischen Wert.
Im Rahmen dieser Maßnahmen wäre es sinnvoll zu überprüfen, wie weit unsere Gemeindewerke
hier durch Erweiterung des Geschäftsfeldes Stromerzeugung hier einbezogen werden können oder
andere Modelle in Anbetracht gezogen werden können.
Im weiteren können wir uns auch vorstellen, z.B. Carsharing über unsere Gemeindewerke und
Umweltamt zu forcieren oder auch Partner sein für weitere regenerative Möglichkeiten in unserem
Ort. Auch eine Internetplattformen zum Austausch von interessierten Bürgerinnen und Bürgern
wäre sinnvoll.
Von daher bitten wir die Mitglieder des Ausschusses, diese Anliegen zu diskutieren und die
Verwaltung zu beauftragen, eine entsprechende Vorlage für den nächsten Aufsichtsrat zu erstellen,
damit dort über Machbarkeit und Wirtschaftlichkeit beraten werden kann.
Wie würden uns freuen, wenn wir gemeinsam einen weiteren ökologischen Beitrag für unsere
Gemeinde leisten könnten.

Mit freundlichen Grüßen
für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
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Bündnis 90

Richtig - Wichtig . Grün und Gut

Anlage "Antrag Bündnis 90/ Die Grünen vom 14.01.2020" zur Vorlagen-Nr. 2020/0031


